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• Каждый КамАз привозит на элеватор около 20 тонн зерна. Пять поездок за смену – 
и одна машина сгрузила до 100 тонн в закрома родины.

22 августа – день государственного флага рф

Разыскиваем  людей, знакомых или знающих лично родителей актри-
сы Марины Могилевской, проживавших в Заводоуковске предположи-
тельно в 1969-1975 годах. Обращаться по тел. 9-01-06 с 8 до 12 часов 
(отдел по взаимодействию с общественностью и СМИ администрации 
Заводоуковского городского округа).

На полях округа всё напря-
жённее работа – полеводы 
стараются быстро и без по-
терь убрать урожай зерно-
вых. Меняет свой график 
работы и Заводоуковский 
элеватор.

Большегрузы с зерном ново-
го урожая с сельхозпредприя-
тий – филиалов птицефабрики 
«Боровская» – один за другим 
подъезжают к Заводоуковско-
му элеватору. В утренние ча-
сы у его ворот даже очередь 
создаётся из машин. Водите-
ли спешат выгрузить горох, 
ячмень и побыстрее вернуть-
ся в хозяйство за новой пар-
тией хлеба. 

Здесь его ссыпают в приём-
ные бункеры и по транспор-
тёрам доставляют к рабочей 
башне. А далее – наверх ра-
бочего корпуса зерно подни-
мают при помощи специаль-
ных подъёмников-элеваторов, 
или норий. Кстати, «элеватор» 
в переводе с латинского озна-
чает «поднимающий». Перво-
начально элеваторами назы-
вали только подъёмные меха-
низмы, а затем это название 
распространилось на все со-
оружения предприятия. 

В рабочей башне сверху 
вниз зерно самотёком или по 
транспортёрам идёт сначала 
на весы, затем в очиститель-
ный сепаратор и сушильную 
камеру. После чистки и сушки 
его загружают на хранение в 
башни-силосы. Эти сооруже-
ния диаметром шесть-девять 
метров и высотой около 30 ме-
тров далеко видны окрест. 

– Заводоуковский элеватор 
открыт для всех, с кем мы за-
ключили договоры, – говорит 
начальник лаборатории пред-
приятия Надежда Малышкина. 
– На приёмке фуражного зерна 
работаем в течение дня, а су-
шим и чистим его круглосуточ-

Здесь Зерно рекою 
льётся

но. Запущены все четыре сушил-
ки. Сейчас мы принимаем около 
тысячи тонн за смену, но можем 
перерабатывать и больше. Эле-
ватор способен загрузить в свои 
ёмкости 74 тысячи тонн зерна. 

Чтобы освободить складские 
помещения под хлеб нового уро-
жая, часть прошлогодних запа-
сов пришлось перебросить на 
комбикормовый завод «Бикор». 
А оставшееся зерно ежедневно 
отгружаем  на птицефабрику – 
на корм. Такой круговорот зерна 
– обычное дело.

Главным подразделением эле-
ватора сегодня, пожалуй, можно 
назвать зерновую лабораторию. 
Здесь, как на пограничном посту, 
проверяют каждую машину: что 

привезла и какого качества. Ла-
борант Оксана Поликарпова бе-
рёт пробы зерна, проверяет его 
влажность, результаты записы-
вает в журнал и в накладные. 
Прошло три-четыре минуты, и 
машина может ехать на разгруз-
ку. И так в течение всего рабо-
чего дня…

Пока стоят погожие день-
ки, не все хозяйства спешат 
на элеватор, потому что влаж-
ность зерна низкая, и его засы-
пают на местах в склады без 
подсушивания. Но если нагря-
нут дожди – элеватор готов по-
мочь полеводам с подработ-
кой урожая.

Борис СОКОЛОВ
Фото автора 

УВАжАемые земЛяКи!
Поздравляю вас с Днём Государственного флага Российской Федерации.
В разных уголках большой Тюменской области в этот день будет гордо реять сим-

вол веры, мужества и любви к своей Родине – бело-сине-красный триколор. С этим 
полотнищем связаны воинские и трудовые подвиги, научные достижения, спортив-
ные и творческие победы наших земляков. Каждый из нас вносит свой вклад в до-
стойное будущее региона и всего Российского государства.

В Тюменской области многое делается, чтобы воспитать настоящих граждан сво-
ей страны. На героических примерах старшего поколения мы учим юных тюмен-
цев уважать историю своей Отчизны, культуру и традиции её многонационального 
народа, укрепляем патриотический дух, объединяемся в стремлении сделать Рос-
сию сильной и процветающей.

В этот день желаю жителям региона здоровья, счастья, успехов и благополучия! 
Мира и добра вам и вашим близким!

ВЛАдимир яКУшеВ, 
губернатор области                                          

УВАжАемые зАВОдОУКОВЦы!
Поздравляю вас с Днём Государственного флага России! Наш триколор – сим-

вол могущества и независимости страны, воплощение её прошлого и настояще-
го. Мы живём и работаем под флагом своей страны, преумножая славу и могуще-
ство державы. И именно от нас зависит её будущее, суверенитет и процветание. 
Важно, чтобы жители нашего округа своими делами доказывали любовь и предан-
ность родной земле, стране, российскому триколору.

Желаю всем заводоуковцам здоровья и благополучия, свершения трудовых на-
чинаний!

Александр АнОхин, 
глава городского округа

УВАжАемые житеЛи гОрОдСКОгО ОКрУгА!
От имени депутатов думы городского округа примите поздравления с Днём Го-

сударственного флага Российской Федерации! 
Символ России несёт в себе мощный заряд патриотизма, независимости, един-

ства и объединяет всех нас чувством гордости за своё Отечество, общим стрем-
лением видеть нашу страну сильным, свободным и процветающим государством.

Примите пожелания крепкого здоровья и благополучия, согласия и мира! 
ниКОЛАй ПЛОСКОВ, 

председатель думы городского округа

Как рассказал Александр Ва-
ганов, начальник Ялуторовско-
го автовокзала, в чьём ведении 
и вокзал Заводоуковский, тор-
ги на ремонтные работы состо-
ялись, подрядчики определены. 

Помимо асфальтирования пло-
щадки, ремонтники освежат и фа-
сад здания. В зале ожидания обно-
вят стены и окна, заменят входную 
группу, расширят дверные проёмы 

в туалеты, чтобы инвалиды-коля-
сочники без проблем могли пользо-
ваться всеми услугами, предостав-
ляемыми на автовокзале. Будут от-
ремонтированы и служебные поме-
щения. Пока же администрация ав-
товокзала решает вопросы с разме-
щением и проживанием работников 
ялуторовской фирмы, выигравшей 
лот на проведение ремонта.

Александр ПОнОмАрёВ

город начинается с вокзала
О луже на посадочной площадке городского автовокзала 
мы писали уже не раз. Похоже, дни её сочтены. Во время 
ремонта продавленный асфальт будет демонтирован, а вза-
мен его строители положат новое полотно.

• Лаборант Оксана Поликарпова тщательно проверяет 
каждую партию зерна, отгружаемого с элеватора, 

на заражённость болезнями и вредителями.

Предприниматели – на встречу!
Глава муниципалитета Александр Анохин 24 августа встретит-
ся с предпринимательским сообществом городского округа. 

Планируется обсуждение оцен-
ки регулирующего воздействия и 
экспертизы муниципальных нор-
мативных правовых актов, затра-
гивающих вопросы инвестицион-
ной и предпринимательской де-
ятельности. Экспертом выступит 
представитель Управления нор-
мативно-аналитической работы 
аппарата губернатора Тюменской 
области. Кроме того, предприни-
мателей ознакомят с планируе-
мыми на ближайшее время ме-
роприятиями для бизнес-сообще-

ства, в том числе с участием пер-
вых лиц региона.

Администрация Заводоуковского 
городского округа приглашает всех 
представителей малого и среднего 
бизнеса  к участию в данной встре-
че 24 августа в 14.00 в большом за-
ле администрации городского окру-
га по адресу: г. Заводоуковск, ул. 
Береговая, д. 27. По всем интере-
сующим вопросам обращаться по 
телефону (34542) 9-01-42.

Пресс-служба главы 
администрации округа
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знаете ли вы, что...

говори правильно

• изделия из дерева снова на пике моды. Предметы интерьера, мебель, 
беседки и прочая «столярка» – всё по силам Виталию Соловьёву.

ОбеспечЕние или обеспЕчение? За ударение «обеспЕ-
чение» как минимум три словаря – Словарь ударений 
Ф. Агеенко и М. Зарвы, Орфоэпический словарь под ре-
дакцией Р. Аванесова да ещё и Толковый словарь В. Да-
ля. Правда, у Даля это слово пишется ещё как «обезпЕ-
чение», но ударение именно такое, как и в большинстве 
современных словарей. Другой вариант словари до сих 
пор попросту презирали, они и упоминали его для того 
только, чтобы поставить рядом с ним пометы «не реко-
мендуется!» и «неправильно!».

Однако это единодушие отныне нарушено: Словарь 
ударений И. Резниченко приводит оба варианта ударе-
ния, обеспЕчение и обеспечЕние, как равноправные. 
Ударение, которое до сих пор иначе как просторечным 
не называли, стало законным, так что принимайте его 
и делайте свой выбор. И обеспЕчение, и обеспечЕние 
– как пожелаете. А также «жизнеобеспЕчение» и «жиз-
необеспечЕние».

https://rg.ru/2015/07/09/koroleva.html

обеспечение 

24 августа 1853 года Джордж Крам – темнокожий шеф-
повар ресторана при отеле Moon's Lake Lodge в городке 
Саратога-Спрингс (штат Нью-Йорк) впервые приготовил 
картофельные чипсы. Один посетитель отказался от по-
данного ему жареного картофеля, заявив, что брусочки 
нарезаны слишком толсто. И тогда Крам настриг карто-
фель ломтиками бумажной толщины и, присыпав солью, 
обжарил их до хруста в кипящем масле. К удивлению по-
вара клиент пришёл в восторг от нового блюда. Вскоре 
«саратогские чешуйки» (Saratoga Chips) завоевали по-
пулярность и стали фирменным блюдом в заведении. 

В 1860 году Крам открыл собственный ресторан, на 
столах которого всегда стояла корзина с картофельны-
ми чипсами. В 1890 году торговец из города Кливленда 
Уильям Тэппенден начал продавать чипсы из фургончи-
ка на улице. Они подавались покупателям в бумажном 
кульке, украшенном рекламой заведения Тэппендена. 

В 1926 году Лора Скаддер предложила упаковывать 
чипсы в вощёную бумагу. В результате отпали проблемы, 
связанные с хранением и перевозкой на дальние рассто-
яния. К тому же и продавцам уже было меньше работы: 
покупатели могли сами брать пакетики со стойки мага-
зина. В конце 1950-х годов чипсы стали самым часто ре-
кламируемым продуктом на американских телеканалах. 

http://www.calend.ru/event/2889/

день рождения чипсов

«деЛО БыЛО 
В ПенЬКОВе»

В 1957-м этот фильм произвёл 
настоящий фурор. До него советский зритель не знал, 
что и в кино бывают любовные треугольники – она, он 
и его жена.

История женитьбы тракториста Матвея Морозова, его 
любви к активной агрономше Тоне, несостоявшейся из-
мены и совершённого сгоряча «преступления» вошла в 
золотой фонд советского кино. А «углы» треугольника – 
малоизвестные актёры – в мгновение ока стали куми-
рами всей страны.

В общем-то безобидная мелодрама вышла на экраны 
не сразу. Поначалу фильм восемь месяцев пылился на 
полке: цензоры посчитали, что в нём неправильно по-
казывается жизнь колхозников. Затем всё-таки сделали 
десять копий – для показа в узком кругу. «Узкий круг» – 
партийные боссы, которые любили смотреть новые со-
ветские фильмы на дачах, – пришёл от ленты в полный 
восторг, и отмашка «К показу годен!» была дана.

https://movies-forum.ru/interesnye-fakty-
sovetskogo-kinematografa-2468

Что нужно: семь килограммов тыквы (без семечек и ко-
журы), 15 литров воды, восемь апельсинов, 1,5 килограмма 
сахара, две столовых ложки с горкой лимонной кислоты. 

Что делать: нарезанную тыкву положите в кастрю-
лю и залейте водой (чтобы покрыла). Доведите до ки-
пения. Разрежьте пополам апельсины и выжмите в ка-
стрюлю сок. Кожуру тоже добавьте в кипящую массу (ко-
журу апельсинов в концу варки вытащите). Добавьте са-
хар и лимонную кислоту и варите до готовности тыквы. 
Остудите. Взбейте массу блендером (можно протереть 
через сито). Снова доведите до кипения, снимите пену, 
разлейте в стерилизованные банки и закатайте. 

тыквенный сок 
с апельсином

Удвоим 
урожай!

едА дЛя 
КОрнеПЛОдОВ

В августе–сентябре корне-
плоды у свёклы, моркови, ре-
пы и редьки активно растут. 
Всё это время вплоть до 
уборки растениям необхо-
дим калий. Подкормки калий-
ными удобрениями (одну-две 
чайных ложки на ведро воды) 
или золой (стакан на ведро) 
помогают получить сладкие, 
вкусные корнеплоды, кото-
рые будут хорошо хранить-
ся. Свёклу допустимо подкор-
мить раствором поваренной 
соли, хотя калийное удобре-
ние предпочтительнее.

А вот любые органические 
подкормки (навоз, куриный 
помёт и прочее) для свёклы, 
моркови и редьки вредны, так 
как из-за них корнеплоды по-
лучаются уродливыми. Орга-
ника для этих культур вносит-
ся за год до посева – под пре-
дыдущую культуру.

не зАБУдЬте
– Опрыснуть картофель 

биологическими защитны-
ми средствами от болезней 
(Фитоспорин-М, Фитолавин, 
Гамаир, Бактофит) и за две 
недели до уборки срезать 
ботву. Если на ней есть при-
знаки болезней, то срезанные 
стебли придётся вывезти по-
дальше от участка.

– Поливать в сухую погоду 
свёклу, пастернак, корневую 
петрушку, а также среднеспе-
лые и поздние сорта моркови.

тыКВА, ВПерёд!
У тыкв, особенно длинно-

плетистых, пора укоротить 
побеги (после плода должно 
остаться два листа) и убрать 
все пасынки и лишние завя-
зи. У мелкоплодных и порци-
онных сортов (массой до трёх 
килограммов) можно оста-
вить четыре-пять плодов на 
растении, у крупноплодных 
— не больше двух (а лучше 
один). Подкормка золой (раз 
в неделю) и настоем супер-
фосфата (один раз до нача-
ла сентября) ускорит налив 
тыквочек.

Чтобы плоды не начали за-
гнивать, подложите под них 
куски фанеры или пенопла-
ста. Для защиты от мышей и 
слизней замульчируйте по-
чву вокруг соломой, измель-
чённой корой, опилками, про-
питав их трёхдневным на-
стоем трав и острого перца 
(можно добавить порошок 
горчицы). Если грызунов мно-
го, придётся применить кле-
евые ловушки или ядовитые 
приманки либо установить 
ультразвуковые отпугивате-
ли, а против слизней разло-
жить гранулы.

«АиФ»

В доме заводоуковца Виталия Со-
ловьёва вся мебель, как сейчас го-
ворят, дизайнерская. Тумбы, сту-
лья, шкафы, столы мастер по де-
реву делает по индивидуальным 
чертежам и своими руками. 

Вот и выходной день не прошёл да-
ром: Виталий Сергеевич изготовил 
двухъярусную подставку для цветов. 
Говорит, что она-то и лишила его сна: 
всю ночь обдумывал, как соединить 12 
граней и три стойки подставки в одно 
целое. Но к вечеру деревянное творе-
ние уже красовалось на крыльце. Вита-
лий Сергеевич не скрывает, что пона-
чалу особого восторга у супруги новое 
изделие не вызвало. Она, было, даже 
заворчала на мужа, что тот опять весь 
день провёл в мастерской, но потом, во-
друзив на подставку горшки с цветами, 
в который раз заключила: «Золотые у 
тебя, Виталий, руки!».

– Да что я? Это  всё от отца – знатного 
в Омутинском районе столяра и плотни-
ка, – скромничает Виталий Сергеевич. 
– Я с малолетства возле него крутился, 
смотрел, как он делает скамьи да табу-
реты. Помню,  папа большой стол сма-
стерил  – все соседи завидовали… Спу-
стя годы, жизнь заставила и меня обра-
титься к отцовскому ремеслу. Женился, 
получил квартиру,  а мебели в 70-е годы 
прошлого века в магазинах было днём 
с огнём не сыскать. Вот так  и родилось 
моё увлечение. 

Со временем  Виталий Соловьёв  ос-
воил  резьбу по дереву и научился с по-
мощью специальных столярных инстру-

ментов превращать деревянные чурки 
в оригинальные скульптуры. А ещё в 
его коллекции есть и так называемые 
3D-панно – деревянные картины, укра-
шенные барельефами. 

Совсем недавно мастер увлёкся но-
вым для себя направлением в деревоо-
бработке – прорезной (ажурной) скульп-
турой. Особенность её в сквозном вы-
сверливании или выпиливании фона 
изделия, что придаёт им воздушность 
и лёгкость. Казалось бы, чего проще 
– изготовить с помощью фрезы силу-
эт рыбки или кошки! Но одно неверное 
движение, и в тонкой берёзовой пере-
мычке появляется трещина, и будущая 
статуэтка летит в мусорную корзину… 

– Работа кропотливая, не побоюсь 
этого слова – ювелирная, но очень ув-
лекательная, – говорит Виталий Серге-
евич.  – К тому же прорезные статуэтки 
пользуются особым спросом у покупа-
телей, и я с удовольствием их продаю 
– не пылиться же им на полках!

Нынешней зимой Виталий Соловьёв 
выставлял свои работы в нашем   крае-
ведческом музее, а чуть позже – на все-
российском конкурсе мастеров-красно-
деревщиков в Упоровском районе. Сна-
чала заводоуковец стеснялся: ребята на 
конкурсе бензопилами скульптуры вы-
резали, а  он что – мастер-самоучка… 
Но после восторженных отзывов о его 
работах посетителей выставки и тех же 
мастеров «по цеху» воспрял духом: зна-
чит, не зря всю жизнь  любимому увле-
чению отдал! 

Ольга мяСниКОВА
Фото автора     

Хобби 
длиною в жиЗнь

• грациозная кошка – 
пример прорезной скульптуры.

• деревянного динозавра, притаившегося 
во дворе дома, Виталий Соловьёв сделал 

для маленькой внучки.

роскачество по инициативе мин-
промторга рФ исследовало качество 
школьной формы в 57 российских ре-
гионах.

 Образцы формы тестировали более 
чем по 40 показателям качества и безо-
пасности. Далеко не все образцы показа-
ли хорошие результаты. Некоторые про-
изводители экономят на тканях и исполь-
зуют материалы с повышенным содержа-
нием полиэстера, который не дышит и не 
впитывает влагу. Роспотребнадзор реко-
мендует родителям остановиться на изде-
лиях, в составе которых не более 55 про-
центов синтетических волокон.

Владельцев дач обяжут предостав-
лять сведения  о себе в минсельхоз. 
В частности  о содержании на участ-
ке домашних животных, прежде все-
го – свиней.

Причина и необходимость разработки  
такого документа простая. Так как сегодня 
проход на территорию личных  подсобных 
хозяйств и контроль  за содержанием жи-
вотных осуществляется на добровольной 
основе, возникает проблема с профилак-
тикой опасных заболеваний у животных – 
в  частности  африканской чумы у свиней. 
Текст документа пока отсутствует, однако 
на Едином портале раскрытия информа-
ции появилось сообщение о начале раз-
работки такой инициативы.

 В этом году россияне заплатят  на-
лог на имущество физических лиц исхо-
дя из двух вариантов  налоговой базы: 
инвентаризационной или кадастровой 
стоимости объектов  недвижимости.

Решение о том, какая будет налоговая 
база, принимают администрации субъек-
тов Российской Федерации до 2020 года. 
С 2015 года 28 субъектов РФ пере шли на 
кадастровое налогообложение  недвижи-
мости. В регионах, где сохранился ста-
рый порядок исчисления для граждан, в 
2016 году налоговые обязательства не 
поменяются.

При расчёте налога с кадастра более 15  
категорий граждан полностью освобож-
дены  от уплаты налога.Для всех осталь-
ных налогоплательщиков предусмотре-
ны вычеты.

В руководстве страны не подтверди-
ли, что индексация пенсий может быть 
заменена разовой выплатой.

Правительство РФ не  отказалось про-
вести индексацию, сообщили в пресс-
службе вице- премьера Ольги Голодец. 
Вопрос всё ещё находится на стадии об-
суждения. Согласно законодательству по-
вторная индексация может быть прове-
дена по итогам первого полугодия года.

С января 2017 года минздрав рФ нач-
нёт эксперимент по маркировке лекарств.

В каждой упаковке фармпроизводи-
тель должен будет внедрить особый чип 
– электронный идентификационный знак, 
который будет содержать всю информа-
цию о лекарстве. Благодаря такой защи-
те цепочка производитель-дистрибьютор-
аптека станет прозрачной, а фальсифи-
кат к покупателю просто не пустят. Чипи-
рование даст возможность аптекам  кон-
тролировать происхождение лекарства и 
его подлинность.

В мировой практике создание анало-
гичных систем мониторинга занимало от 
трёх до 15 лет в зависимости от охвата и 
уровня готовности.
 По материалам «российской газеты»

блиц-опрос

Павел григорьев, строитель, 
г. заводоуковск:

– Ой, да какие Олимпийские 
игры! Сейчас самый сезон ра-
боты. Себя не помнишь! Заказов 
много. С бригадой с утра до позд-
него вечера крыши кроем. Все то-
ропят до дождей управиться. Вот 
зимой посмотрел бы бои боксё-
ров и борцов.

татьяна Карачик, исполняю-
щая обязанности старшего кас-
сира, г. заводоуковск:

–- Как проходят игры в Рио, ска-
зать не могу. Это не попадает в 
сферу моих интересов. Порабо-
тать на свежем воздухе в огоро-
де, заодно и отдохнуть (говорят, 
смена работы – это отдых) пред-
почитаю всем трансляциям со 
спортивных площадок. Вот вам и 
физические упражнения, и ощу-

тимые результаты. Правда, олим-
пийских медалей за домашние и 
огородные дела никто не присуж-
дает, да не это главное.

Валентина Бердюгина, слу-
жащая, с. новая заимка: 

– Специально репортажи из 
Бразилии не смотрю, но вече-
ром включаю новости и узнаю о 
победах наших спортсменов. Им 
вдвойне нелегко из-за раздутого 
допингового скандала. Но наши 
ребята – молодцы, с такой отда-
чей соревнуются!

Вячеслав Кочнев, специа-
лист Южного тПО, г. заводо-
уковск:

– За наших болеем всей се-
мьёй! Конкретно я – за борцов 
и пловцов. Возмущён, что на-
ши легкоатлеты не участвуют в 
Олимпиаде! Очень хотел бы, что-

бы российские спортсмены во-
шли в тройку лидеров в медаль-
ном зачёте.

тамара тарасова, пенсио-
нерка, г. заводоуковск:

– Радуюсь за наших спортсме-
нов у телеэкрана, плачу вместе 
с ними во время церемоний на-
граждения – видимо, сентимен-
тальной с возрастом стала. Мо-
лодцы россияне: при таком жёст-
ком прессинге и столько меда-
лей! Гордость берёт за свою 
страну и за Тюменскую область 
в частности. 

Валерий Беседин, каменщик, 
г. заводоуковск:

– Молодцы наши спортсмены! 
Несмотря на всю нервотрёпку, 
бьются до последнего! Даже вы-
делить никого не могу: что наши 
саблисты, что синхронистки, что 

гимнастки, что боксёр Тищенко – 
великолепны!

Сергей ермолин, директор 
заводоуковского межрайонно-
го ветеринарного центра:

– Смотрю всё, что только 
успеваю. Любую спортивную 
информацию, будь-то радио, 
ТВ, газета, Интернет, впитываю. 
Интересуют все виды спорта – 
от гимнастики до синхронного 
плавания.

Допинговые скандалы, по мое-
му мнению, – очередная попыт-
ка устранить конкурентов, от-
садить от медалей российских 
спортсменов.

Антон моциборов, продавец 
автомагазина «Лада», г. заво-
доуковск:

– Вообще спорт люблю и, ес-
ли появляется свободное время, 

обязательно переключаю теле-
визор на спортканал, чтобы уз-
нать, что нового происходит в 
спортивном мире. Однако сейчас 
времени совсем в обрез, поэто-
му Олимпийские игры смотреть 
не успеваю. Но на работе обяза-
тельно узнаю у коллег, кому до-
стались медали.

Любовь мейдер, пенсионер-
ка, д. дронова:

– Если выдаётся свободная 
минутка, то смотрим семьёй син-
хронное плавание – уж очень нам 
нравится этот вид спорта! А так 
пропадать у телевизора за про-
смотром всей Олимпиады особо 
некогда – домашних хлопот хва-
тает. Однако каждое утро в ново-
стях мы обязательно отслежива-
ем результаты игр и радуемся ме-
далям наших спортсменов.

отслеживаете ли вы олимпиаду в рио?

Многие овощи в августе 
«выходят на финишную 
прямую». Какие действия 
предпринимать на огоро-
де в конце сезона?

Большинство выпускников сельских 
школ получают образование в Тю-
менской области. Примерно полови-
на из них, окончив высшие и средние 
специальные учебные заведения, хо-
тела бы вернуться домой и трудить-
ся на благо округа.

Вот и нынче пять одиннадцатиклас сниц 
из Боровинской и Лебедёвской школ на-
деются на то, что через несколько лет  
уже специалистами – фельдшерами и 
медсёстрами –  перешагнут пороги сель-
ских   ФАПов или Лебедёвской психиатри-
ческой больницы: девушки подали доку-
менты в Ялуторовский и Тюменский мед-
колледжи и со дня на день ждут зачисле-
ния.  Медицинские специальности также 
выбрали четверо выпускников Бигилин-
ской школы, причём надеть белые хала-
ты хотят не только девушки, но и юноши. 

Связать свою жизнь с сельским хозяй-
ством планируют около десятка выпуск-

ников. Так, ребята из Бигилы местом сво-
ей дальнейшей учёбы выбрали Тюмен-
ский аграрный университет Северного 
Зауралья и специальности «Переработ-
ка сельхозпродукции», «Управление во-
дными биоресурсами и аквакультура», 
«Агрономия». 

Агрономом видит себя и выпускница Но-
возаимской школы  Юлия Белкина. В этом 
году девушка окончила агротехнологиче-
ский класс, который вот уже несколько лет 
работает в сельской школе, и успешно про-
шла конкурс в сельскохозяйственный вуз. 
Юлия воспользовалась целевым направ-
лением от ООО «Возрождение», а это зна-
чит, что после учёбы она вернётся в это 
же хозяйство. Но таких, как Юлия Белки-
на, меньшинство. Педагоги отмечают, что 
молодёжь считает сельскохозяйственный 
труд тяжёлым и малооплачиваемым …

Немало нынешних сельских выпуск-
ников выбрали рабочие специальности. 
К примеру, юноши отдали предпочтение 

профессиям бурильщика, штукатура и 
электрогазосварщика, девушки – повара. 

По сравнению с прошлыми годами зна-
чительно уменьшилось число потенциаль-
ных юристов и экономистов, больше ста-
ло  тех, кто хочет быть педагогами или тру-
диться в гостиничном бизнесе. Директо-
ров сельских школ это, несомненно, раду-
ет: их выпускники без работы не останут-
ся, ведь учителя сегодня востребованы. 
Да и специалисты в сфере гостиничного 
дела и туризма в связи  с быстрым разви-
тием в Тюменской области туристической 
отрасли тоже найдут себе применение. 

Девятиклассники в большинстве планиру-
ют идти в 10-й класс. Те же, кто решил уйти 
из школы, продолжат учёбу  в Заводоуков-
ском агропромышленном техникуме, Кур-
ганском  промышленном техникуме и Ялу-
торовском агротехнологическом колледже 
и Тюменском лесотехникуме. Эти ребята в 
будущем пополнят армию рабочего класса. 

Ольга мяСниКОВА  

молодёжь выбирает профессию

«отпустить меня не хочет
 родина моя…»

заводоуковцы

родной край
доктора Панасенко

Екатерина Панасенко свою 
трудовую жизнь отдала за-
водоуковскому здравоохра-
нению и ни разу не пожале-
ла, что судьба свела её с Тю-
менским краем.

–  Ровно 45 лет моя жизнь тес-
но связана с Заводоуковском, – 

• екатерина Панасенко неоднократно избиралась депутатом 
районного Совета народных депутатов, 

думы заводоуковского городского округа. 
работала она и в областной думе первого созыва.

рассказывает Екатерина Ива-
новна. – До сих пор в памяти пер-
вый рабочий день, когда я, вче-
рашняя студентка, бежала в ту-
фельках на каблучках в больни-
цу по улице Шоссейной и по щи-
колотку проваливалась в песок.  
Не было тогда асфальта на цен-
тральной улице города. Заводо-

уковск был провинциальным и 
тихим, не спеша привыкающим 
к своему городскому статусу. 

Родилась Екатерина Иванов-
на на хуторе Томском в Татар-
ском районе Новосибирской об-
ласти. Училась в Новосибирском 
медицинском институте, а в 1971 
году по распределению  приеха-
ла в Заводоуковскую централь-
ную районную больницу врачом-
терапевтом. В 1975 году она – 
уже заместитель главного врача 
по лечебной части, а в 1984-м – 
главный врач райбольницы. Ра-
бота затягивала, решать прихо-
дилось не только лечебные про-
блемы, но и хозяйственные.

Старожилы помнят старые 
деревянные отделения больни-
цы, разбросанные по городу и 
плохо  приспособленные к при-
ёму больных. Екатерине Ива-
новне вместе с коллективом не 
сразу, но удалось убедить тог-
дашнее руководство района в 
том, что городу срочно необхо-
дима современная поликлини-
ка, где  сосредоточились бы все 
отделения лечебного учрежде-
ния. И вот в 1991 году Заводо-
уковск получил новую больни-
цу, оснащённую по тем време-
нам самым современным обо-
рудованием. Здесь были созда-
ны достойные условия и для ра-
боты медперсонала, и для лече-
ния пациентов. 

Во время очередной команди-
ровки в Новосибирск сокурсники, 
работающие в научно-исследо-
вательском институте, предло-

жили Е. Панасенко пойти в нау-
ку. Однако конкретное дело ле-
чить людей, да и привязанность к 
ставшей родной Тюменщине пе-
ресилили предложение коллег, и 
Екатерина Ивановна вернулась 
в Заводоуковск...

Вместе с заводоуковцами пе-
режила она и тяжелейшее время 
перестройки, и последующее ре-
формирование медицинской от-
расли. Главный врач Панасенко 
сумела сохранить больницу, ко-
торая считалась одним из луч-
ших лечебно-профилактических 
учреждений юга области. 

Поэтому и неслучайным бы-
ло для неё и награждение зна-
ком «Отличник здравоохране-
ния» в 1989 году, и присвое-
ние звания «Заслуженный врач 
РФ»  в 1997 году. Признанием 
её заслуг в развитии районно-
го здравоохранения стало при-
своение в 2005 году звания «По-
чётный гражданин города Заво-
доуковска и района».

– В суете дней мы порой не 
замечаем, как меняется к луч-
шему наша жизнь, как в част-
ности благоустраивается За-
водоуковск, который приезжие 
сравнивают с небольшими ев-
ропейскими городками, – раз-
мышляет Екатерина Иванов-
на. –  А оглянувшись назад, по-
нимаешь, что не так всё плохо, 
как утверждают иные скептики. 
И на душе тепло оттого, что я 
все годы трудилась не напрасно. 

Андрей КОрОСтеЛёВ
Фото автора


